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КОРОТКОЙ СТРОКОЙЦИФРА НОМЕРА:

работодателей думают 
о сокращении штата 
сотрудников в ближайшие 
полгода

37%
Ближе 
к концу

«Мы помним...». Наш проект 
к 75-летию Победы
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Кировские депутаты попросили 
Мишустина поддержать 
кировчан и бизнес в период 
пандемии

Скидки 
запретят?

Государственная дума предлагает 
увеличить сумму компенсаций для 
граждан, подлежащих расселению 
из аварийных многоквартирных 
домов. Законопроект внесен в Думу 
депутатами Справедливой России. 
В числе авторов – депутат от Ки-
ровской области Вадим Белоусов. 

– По сегодняшнему законода-
тельству граждане, являющиеся 
собственниками жилых помеще-
ний в многоквартирных домах, 
признанных аварийными, могут 
рассчитывать либо на денежную 
компенсацию, либо на получение 
взамен иного жилого помещения. 

Митинги 
онлайн

Производители продуктов и напитков попросили главу правительства Михаила Мишустина запре-
тить скидки в магазинах. Авторы письма указывают на то, что промоакции снижают их доходность. 
Они также предложили обязать торговые сети закрепить в договорах поставки мораторий на штра-
фы за недопоставку и несвоевременную поставку продуктов. 
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Кировский бизнес. Последствия 
COVID-19

Но в обоих случаях стоимость ава-
рийного жилья рассчитывается из 
его рыночной стоимости, которая 
существенно ниже средних цен. В 
результате человек либо получает 
на руки совсем небольшую сумму, 
если он выбрал денежную форму 
компенсации, либо, если он выби-
рает натуральную форму, вынужден 
слишком большую сумму доплачи-
вать за новое жилье. И с этим свя-
зано огромное количество жалоб, в 
том числе и мне поступающих, по-
тому что люди не имеют возмож-
ности на эти полученные деньги 
купить себе нормальное, пригодное 
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«РИА Новости» опубликовало очередной демографический рейтинг регионов России (по итогам 
2017 – 2019 гг.), в котором Кировская область оказалась в числе исчезающих, занимая 67-е место из 
85-ти. За указанный период численность населения выросла в 24 регионах (заметнее всего – в Ин-
гушетии, Севастополе и Ленинградской области), в 58 – снизилась (сильнее всего – в Магаданской, 
Еврейской автономной областях, Республике Коми).

В Ростове-на-Дону жители, недовольные ограничениями, вышли на митинг. Только без нарушений 
самоизоляции, а в приложении с картами города. Похожие онлайн-протесты появились и в других 
городах. Люди жаловались на финансовые проблемы, просили накормить детей, освободить от оплаты 
услуг ЖКХ и ипотеки, а также ввести полноценный карантин.

Законопроект, предлагающий увеличить сумму 
компенсаций для граждан, подлежащих расселению 
из аварийного жилья, внесён в Государственную думу

Переселенцы из аварийного 
жилья получат больше?

для проживания жилье, – отмечает 
Белоусов.

Документом предлагается из-
менить существующий порядок, 
повысив суммы компенсаций для 
таких граждан, обязав муниципа-
литеты оценивать жилье исходя из 
рыночной стоимости жилых поме-
щений аналогичной площади, рас-
положенных в том же населенном 
пункте. Также предлагается выпла-
чивать переселяющимся гражда-
нам сумму компенсации за непро-
изведенный капитальный ремонт. 
Как отмечают законодатели, данная 
мера основана на позиции Верхов-
ного суда России, согласно кото-
рой «обязанность по производству 
капитального ремонта жилых по-
мещений многоквартирного дома, 
возникшая у бывшего наймодате-
ля (органа государственной власти 
или органа местного самоуправле-
ния) и не исполненная им на мо-
мент приватизации гражданином 
занимаемого в этом доме жилого 
помещения, сохраняется до испол-
нения обязательства». Получается, 
что «при определении размера воз-
мещения за изымаемое жилое по-
мещение в аварийном многоквар-
тирном доме должны включаться 
суммы компенсации за непроизве-
денный капитальный ремонт».

Кроме того, законодатели пред-
лагают сократить с двух до одно-
го года максимально допустимый 
срок проживания в маневренном 
жилищном фонде, куда граждане 
могут быть временно переселены 
из-за угрожающего жизни состоя-
ния их жилого помещения.
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ПОЛИТИКА ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

Порядок начисления пла-
ты за коммунальные услуги 
по нормативам может изме-
ниться в пользу жильцов. Со-
ответствующий проект по-
правок в Жилищный кодекс 
внесен в Госдуму группой 
депутатов Справедливой 
России, среди инициаторов 
– депутат Госдумы от Ки-
ровской области Вадим 
Белоусов. 

Нормативы, по которым 
начисляется плата при от-
сутствии счетчиков, сейчас 
разрешено определять од-
ним из двух способов – ме-
тодом аналогов или рас-
четным методом. Первый 
учитывает фактическое 
потребление услуг в обору-
дованных приборами учета 
аналогичных домах – с по-
хожими конструктивными и 
техническими параметрами, 
степенью благоустройства 

и в том же климате. Этот 
метод, по мнению разработ-
чиков поправок, «наиболее 
прозрачный», не позволяет 
существенно завышать объ-
емы потребления.

Несмотря на то что прави-
ла определения нормативов 
устанавливают приоритет 
метода аналогов, нередко 
применяется расчетный ме-
тод. Жильцы через суды 
добиваются отмены норма-
тивов, рассчитанных таким 
образом, однако им прихо-
дится вносить завышенную 
плату весь период судебных 
разбирательств. В связи с 
этим предлагается установить 
в ЖК, что нормативы долж-
ны рассчитываться только 
методом аналогов. А опреде-
лять нормативы расчетным 
методом разрешат, лишь 
если похожих домов не су-
ществует в принципе.

– Нормативы на се-
годняшний день – вещь до-
вольно приблизительная, не 
отражающая зачастую реаль-
ную картину потребления. 
Поэтому размеры платы 
за коммунальные услуги в 
одинаковых домах в разных 
регионах могут очень силь-
но отличаться. И это вызы-
вает справедливые вопросы 
у жильцов, почему в одном 
регионе в месяц одному че-
ловеку требуется одно коли-
чество воды по нормативу, а в 
другом регионе – в несколь-
ко раз больше. Метод ана-
логов позволяет определять 
нормативы потребления 
коммунальных услуг в раз-
мере, максимально прибли-
женном к фактическому по-
треблению коммунальных 
услуг. И это многим жиль-
цам позволит существенно 
снизить плату за комму-

Один из авторов документа – депутат Вадим Белоусов

В Госдуме нашли способ снизить плату за 
ЖКУ для домов без счётчиков

Необходимость его отмены особенно остро стала заметна 
в период пандемии коронавируса. Так считает депутат 
Кировской городской думы Надежда Сураева 

В гордуму Кирова внесён документ 
об отмене запрета на снижение налогов

нальные услуги, – отмечает 
один из авторов законопро-
екта, депутат Госдумы Ва-
дим Белоусов. 

По словам Белоусова, 
данный метод, в отличие от 
расчетного, является наибо-
лее прозрачным, так как не 

Документ, предлагающий 
отменить мораторий на уста-
новление налоговых льгот, 
снижение ставок по налогу 
на имущество физических 
лиц, земельному налогу, а 
также на установление по-
ниженных коэффициентов 
базовой доходности К2 по 
единому налогу на вменен-
ный доход, который, в свою 
очередь, позволяет снизить 
сумму ЕНВД, внесен в думу 
31 марта.

Отметим, что действие 
моратория, введенного в 
2016 году, продляется еже-
годно решением Кировской 
городской думы. Однако 
широко известно об этой 
норме стало только в про-
шлом году после выступле-
ния Надежды Сураевой, в 
последние несколько меся-
цев неоднократно подни-
мавшей вопрос о пересмотре 
подходов к налоговой поли-
тике в городе. 

– Поскольку норма о мо-
ратории содержится в про-
екте городского бюджета, 
предлагается внести изме-
нения в главный финансо-
вый документ и признать ее 
утратившей силу. Введение 
моратория основано на том, 
что снижение налоговых 
ставок либо введение новых 
налоговых льгот по мест-
ным налогам якобы приве-
дет к уменьшению доходов 
бюджета и возрастанию его 

дефицита, но при этом не 
учитывается ряд факторов. 
Во-первых, изменение на-
логовых ставок, введение 
налоговых льгот – один из 
важнейших инструментов 
стимулирования экономи-
ки. В соседних регионах, 
например в Ижевске, эти-
ми инструментами успеш-
но пользуются, привлекая с 
их помощью в свой регион 
бизнес из других субъектов, 
в том числе из Кировской 
области, и увеличивая тем 
самым размер поступлений 
в свой бюджет, – говорит 
Надежда Сураева. 

По словам Надежды Ва-
сильевны, несостоятельным 
оказывается и тезис руко-
водства города о влиянии 
снижения налогов на рост 
дефицита бюджета. Дефи-
цитные бюджеты утверж-
дены во многих городах – в 
Саранске, Пензе, Перми, 
Чебоксарах, но не содержат 
при этом норм об установ-
лении запретов на снижение 
налоговых ставок или введе-
ние налоговых льгот. 

– Налог на имущество фи-
зических лиц и земельный 
налог не являются ключе-
выми в наполняемости бюд-
жета города. Так, в бюджете 
Кирова на 2020 год доля 
этих налогов составляет 6% 

и 3,2% соответственно от об-
щего числа всех налоговых 
поступлений, поэтому их 
снижение не сыграет суще-
ственной роли в увеличении 
дефицита городской казны, 
– уверена Надежда Сураева.

Не соответствует нали-
чие моратория, по мнению 
депутата, и заявленной 
социальной направленно-
сти бюджетной политики: 
введение пониженных на-
логовых ставок смогло бы 
повысить уровень доверия 
граждан к власти за счет со-
размерности налоговой на-
грузки текущим условиям 
и уровню жизни горожан, 
а также – повысить их от-
ветственность и увеличить 
собираемость налогов. Ну 
и, наконец, наличие морато-
рия не позволяет оператив-
но принимать решения для 
нивелирования негативных 
последствий ситуации, свя-
занной с распространением 
коронавирусной инфекции, 
в том числе оказывать под-
держку предпринимателям, 
вынужденным приостано-
вить свою деятельность на 
период всеобщей самоизо-
ляции. 

Отметим, что документ 
может быть рассмотрен на 
ближайшем заседании го-
родской думы.

позволяет существенно за-
вышать объемы при опреде-
лении нормативов потребле-
ния коммунальных услуг.

В настоящее время зако-
нопроект направлен для рас-
смотрения в профильный 
комитет Госдумы по ЖКХ. 
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АКТУАЛЬНОВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

Депутаты просят Мишустина поддержать 
кировчан в период пандемии

В Кировскую городскую 
думу внесен документ, со-
держащий ряд мер по под-
держке жителей и предпри-
нимателей региона в период 
пандемии коронавирусной 
инфекции. Его авторами 
выступили депутаты Спра-
ведливой России. Документ 
может быть рассмотрен ду-
мой уже на апрельском засе-
дании. В случае одобрения 
депутатами письмо будет 
направлено Председателю 
Правительства России Ми-
хаилу Мишустину. 

Документ содержит 34 
пункта, часть из которых 
посвящена поддержке эко-
номики регионов, малого и 
среднего бизнеса, а часть – 
направлена на поддержку 
граждан. 

Так, депутаты предла-
гают целый комплекс мер, 
направленных на помощь 
предпринимателям, с тем 
чтобы те смогли сохранить 
рабочие места,  а также вос-
становить свою деятельность 
после окончания кризисного 
периода.  Отметим, что толь-
ко в Кирове в сфере малого 
предпринимательства заня-
ты свыше 80 тысяч человек, 
это составляет более трети 
экономически активного на-
селения города, по России 
данная цифра достигает 18 
миллионов человек. 

В частности, речь идёт об 
отмене начисления НДС, 
налога на прибыль и уста-
новлении шестимесячной 
отсрочки уплаты этих на-
логов, об отмене начисле-
ния налогов на имущество, 
НДФЛ, налогов с фонда 
оплаты труда, ЕНВД, УСН 
и налогов по патентной 
системе. Предлагается огра-
ничить 4% максимальную 
ставку кредитования, отме-
нить арендную плату для 
арендаторов государствен-
ного имущества на пери-
од ограничительных мер, 
докапитализировать регио-
нальные фонды поддержки 
малого и среднего бизнеса в 
целях их обеспечения зай-
мами по ставке 0% и многое 
другое.  

Ввести ряд гарантий 
предлагается и для уже уво-
ленных или отправленных 
в вынужденные отпуска 
граждан. В первую очередь 
– выплачивая им пособия за 
счет государства в размере 
до 80% их заработной пла-
ты. Сотрудникам, которые 
продолжают работать, но 
столкнулись со снижением 
зарплаты, предлагается на 
срок действия ограничений 

Соответствующее письмо Председателю Правительства РФ 
может быть направлено по инициативе депутатов Справедливой 
России 

предоставить государствен-
ные гарантии, позволяющие 
им получить ипотечные, на-
логовые и кредитные кани-
кулы, чтобы снизить финан-
совую нагрузку. 

Всем сотрудникам, заня-
тым в наиболее пострадав-
ших из-за ограничений, свя-
занных с распространением 
коронавирусной инфекции, 
отраслях (услуги, рознич-
ная торговля, общественное 
питание), единовременно 
выплатить из Фонда на-
ционального благосостоя-
ния по 20 тысяч рублей на 
каждого взрослого, вклю-
чая членов семьи, и по пять 
тысяч рублей на каждого 
ребенка. Депутаты уверены, 
что эти средства пойдут на 
поддержку экономики стра-
ны, так как будут потрачены 
на продукты питания, това-
ры народного потребления 
и позволят гражданам менее 
болезненно пережить труд-
ный период.

– Предлагаемые меры 
распространяются не только 
на наш регион. Они должны 
быть приняты на федераль-
ном уровне, и идти инициа-
тива должна именно сверху, 
потому что во многих реги-
онах власти или полностью 
не способны принять каки-
е-либо кардинальные меры 
по поддержке населения и 
бизнеса, или ограничивают-
ся полумерами, что является 
следствием ограниченности 
региональных бюджетов. Ре-

гионы просто не в состоянии 
физически принять сколь-
ко-нибудь существенные 
меры за свой счет. Тогда как 
у нас есть Фонд националь-
ного благосостояния, сред-
ства в котором собирались 
годами именно под подобно-
го рода форс-мажор. Сейчас 
такой момент наступил, пора 
эту кубышку распечатывать. 
Иначе мы либо получим кри-
зис, как в 90-е годы, либо, уже 
наученные горьким опытом, 
попробуем его минимизиро-
вать, – говорит один из ав-
торов инициативы, депутат 
Кировской городской думы 
Альберт Бикалюк.

Представители Справед-
ливой России, пожалуй, 
единственные в нашем ре-
гионе, кто бьет тревогу из-за 
наступившего в Кировской 
области кризиса. Ранее де-
путаты партии уже напра-
вили письмо, содержащее 
ряд предложений по под-
держке малого и среднего 
бизнеса в период всеобщей 
самоизоляции и ограничи-
тельных мер в отношении 
предпринимателей, губер-
натору. Они сочли «меры, 
принимаемые региональ-
ным правительством, явно 
недостаточными» и посове-
товали руководству области 
прислушаться к словам пре-
зидента и работать на опере-
жение, «а не ждать указаний 
из федерального центра». 

В частности, депутаты 
предложили отменить сбор 

Что предлагают 
справедливороссы:

1. Отменить начисление НДС. По ранее возникше-
му НДС установить отсрочку на шесть месяцев от уста-
новленной даты платежа;

2. Отменить начисление налога на прибыль. По ра-
нее возникшему налогу установить отсрочку на шесть 
месяцев;

3. Отменить начисление налогов на имущество, 
НДФЛ, арендной платы за землю;

4. Освободить от НДФЛ среднюю заработную пла-
ту, начисленную в период нерабочей недели сотрудни-
кам предприятия, не работающим в этот период;

5. Отменить взимание ЕНВД, налогов по УСН, нало-
гов по патентной системе;

6. Для всех предприятий малого и среднего бизнеса, 
применяющих УСН (доходы), снизить ставку на регио-
нальном уровне с 6% до 1%;

7. Для всех предприятий малого и среднего бизне-
са, применяющих УСН (доходы минус расходы), снизить 
ставку на региональном уровне с 15% до 5%;

8. Государству выплачивать пособия до 80% зара-
ботной платы уволенным и отправленным в отпуска 
работникам;

9. Предоставить государственные гарантии сотрудни-
кам компаний на указанный период, позволяющие им 
получить ипотечные, налоговые и кредитные каникулы;

10. Единовременно выплатить наемным работникам, 
занятым в наиболее пострадавших сферах (услуг, роз-
ничной торговли, общественного питания), по 20 тысяч 
рублей на одного взрослого человека и по пять тысяч 
рублей на одного ребенка.

Ознакомиться с полным списком 
мер, а также поддержать 
обращение к Михаилу Мишустину 
можно по ссылке 

взносов на капитальный ре-
монт с 1 апреля не на три ме-
сяца, как введено сейчас, а до 
конца 2020 года. Отметим, 
что с подобным требованием 
справедливороссы выступали 
еще в конце прошлого года. 
По их словам, скопившиеся 
на счетах регионального 
Фонда капитального ре-
монта почти три миллиар-
да рублей – исчерпывающая 
сумма, чтобы приостановить 
сбор средств, не снижая при 
этом темпов работ по капре-
монту. Тогда глава региона, со 
ссылкой на федеральное зако-
нодательство, счел подобное 
обнуление недопустимым. 

Депутаты также пореко-
мендовали региональному 
руководству обратиться к 
Председателю Правитель-
ства России Михаилу Ми-
шустину с целью компенса-
ции выпадающих доходов 
бюджета Кировской области 
в связи с введением данных 
мер, а также с требованием 
списать бюджетные кредиты 
региона.
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В канун юбилея Победы в Великой 
Отечественной войне мы вспоминаем 
наших прадедов и дедовМы помним…

«Всю войну, во всей её огромности, нельзя было даже вообразить себе до конца. 
…война пахла бензином и копотью, горелым железом и порохом; она скреже-
тала гусеницами, строчила из пулемётов и падала в снег, и снова поднималась 
под огнём на локтях и коленях, и с хриплым «ура», с матерщиной, с шепотом 
«мама», проваливаясь в снегу, шла и бежала вперёд, оставляя позади себя пят-
на полушубков и шинелей на дымном, растоптанном снегу».

Из книги К. Симонова «Живые и мёртвые».

– Мой дед Бронников Пётр 
Егорович родился 26 июля 1925 
года в деревне Киселиха Сунско-
го района Ошотского сельского 
совета в семье рабочего.

В 1941 году окончил неполную 
среднюю школу в селе Кумёны. С 
июля 1941-го работал слесарем 
в Кумёнском промкомбинате. 
12 января 1943 года призван на 
службу в Комсомольск-на-Аму-
ре Дальневосточного военного 
округа в 24-й учебный автополк. 
Получил специальность шофёра. 

В июне 1943 года был направ-
лен на Четвёртый Украинский 
фронт в тяжелый зенитный диви-
зион. С сентября 1943 года по ав-
густ 1945-го участвовал на фронте 
в 1511-м истребительно-противо-
танковом артиллерийском полку 
в качестве шофёра. 

После войны служил в 664-м 
отдельном самоходном артилле-
рийском полку (август 1945-го 
– март 1947 года) и в 104-м гвар-
дейском танко-самоходном полку 
(март 1947-го – май 1948 года).

Уволен в запас 1 мая 1948 года 
рядовым.

За свою службу был награж-
ден медалями «За боевые за-
слуги», «За отвагу», «За освобо-
ждение Праги», «За победу над 
фашистской Германией».

Уже после демобилизации с 
августа 1948 года работал в каче-
стве шофёра в/ч 61891. Член пар-
тии с июня 1954 года.

Умер 11 сентября 1982 года.
Из истории полка

1511-й истребительно-проти-
вотанковый артиллерийский полк 
(1511 иптап) действовал с 30 сен-
тября 1943 года по 31 мая 1944-го, 
в июле 1944 года полк перефор-
мирован в 1511-й легкий самоход-
но-артиллерийский полк (1511 
лсап), действовавший с 9 августа 
1944 года по 11 мая 1945-го. 

Входил в состав 19-го танкового 
корпуса, который «будучи главной 
ударной силой 4-го Украинского 
фронта (с приданными 6-й гвар-
дейской танковой бригадой, 52-м 
мотоциклетным полком, 15-й 
отдельной истребительно-про-
тивотанковой артиллерийской 
бригадой, 1511-м истребитель-
но-противотанковым, 467-м лёг-
ким, 207-м и 85-м гвардейскими 
гаубичными артиллерийскими 
полками, 21-м гвардейским ми-
номётным полком, 166-м, 169-м и 
297-м зенитными артиллерийски-
ми полками и 3-м гвардейским ин-
женерным батальоном), 11 апреля 
1944 года был введён в прорыв на 
Каранкинском направлении, вы-
шел на оперативный простор и с 
ходу захватил города Джанкой и 
Симферополь, предрешив весь ис-
ход сражения за Крым». 

– Мой второй дед – Рычков 
Павел Яковлевич, родился 5 
июля 1925 года в Нагорском рай-
оне Слободкинского сельсовета, 
в деревне Павлушата, в семье ра-
бочего колхоза.

Получил общее образование 
– семь классов. После учёбы был 
рабочим колхоза «Правда» Сло-
бодкинского сельсовета.

10 января 1943 года был при-
зван на службу в 75-й запасной 
стрелковый полк (12-я рота). Был 
пулемётчиком. 20 августа 1943-го 
переведён в маршевую роту. 

24 августа 1943 года направ-
лен на Центральный фронт 
стрелком во вторую роту пер-
вого батальона 1237-го стрелко-
вого полка. Но уже через шесть 
дней, 30 августа 1943-го, получил 
ранение и был доставлен в эвако-
госпиталь № 4838 в Москву. 

С 19 октября по 1 ноября 1943 
года служил в батальоне выздо-
равливающих в 208-м армейском 
запасном стрелковом полку. 

С 1 ноября 1943 года и вплоть 
до Дня Победы воевал на Запад-
ном и 3-м Белорусском фронтах 
в в/ч п.п. 02948 (3-я рота), был 
понтонёром. 

После войны служил курсан-
том во второй роте учебного ба-
тальона в/ч п.п. 68433. 19 июля 
1947 года ему присвоено звание 
«младший сержант».

Уволен в запас 23 марта 1950 
года на основании постановле-

Рассказывает Юлия Катаева, 
помощник депутата 
Государственной думы:

«Уходя на фронт, 
пели»

– Мой дед 
Фоминых Иван 
В а с и л ь е в и ч 
родился 14 сен-
тября 1902 года 
в деревне Му-
линцы Слобод-
ского района. 

В 1937 году 
семья перееха-
ла в Киров, дед 
работал сапожником. 

На фронт был призван летом 
1941 года Молотовским РВК го-
рода Кирова. Отправляли солдат 
на фронт на открытых платфор-
мах с железнодорожного вокзала 
Кирова. По воспоминаниям ба-
бушки, при отправлении с вок-
зала солдаты пели и плясали, не 
осознавая надвигающейся тра-
гедии. Мой дед плясал так, как 
будто чувствовал, что танцует по-
следний раз. На момент ухода на 
фронт он был женат, имел троих 
детей (9 лет, 7 лет и 4 года).

С августа 1942 года по сен-
тябрь 1943-го участвовал в боях 
на Воронежском фронте, с сен-
тября 1943 года – на 1-м Укра-

– Мой прадед Василий Фе-
дорович Окуловский родился в 
1894 году в деревне Толстое Раме-
нье Подосиновского района, близ 
села Яхреньга. Участвовал в двух 
мировых войнах. В Первую миро-
вую войну несколько раз был ра-
нен, воевал в Галиции и Румынии, 
награжден Георгиевским крестом. 
После очередного ранения в 1917 
году попал на переформирование 
в Петроград. Там участвовал в ре-
волюционных событиях, антиво-
енных митингах.

Есть известная фотография, 
сделанная 4 июля 1917 года: пу-
лемет с крыши дома расстрелива-
ет толпу на Невском проспекте. 
Так совпало, что фотограф и пу-
леметчик оказались на одной и 
той же крыше. 

Мой прадед при жизни вспо-
минал это так: он шел в первых 
рядах демонстрации за прекраще-
ние войны и передачу всей власти 
Советам. У Гостиного Двора путь 
им преградил полк, верный Вре-
менному правительству, с целью 
не пропустить демонстрацию в 
центр города. В первых рядах это-
го полка мой прадед увидел своего 
младшего брата! Между сторона-
ми начались переговоры, и солда-

«День Победы встретил на фронте»

ния Совета Министров СССР от 
28 января 1950 года. 

За участие в боевых действиях 
награжден медалями «За боевые 
заслуги», «За победу над фашист-
ской Германией», «За взятие Кё-
нигсберга».

После демобилизации служил 
в органах охраны общественного 
порядка УООП облисполкома. 

Умер 7 сентября 1990 года.
Из описания подвига:

«Особенно рядовой Рычков 
отличился при форсировании р. 
Вилия в боях за освобождение 
г. Вильнюс, во время наводки 
понтонного моста. Несмотря на 
действие вражеской авиации, ря-
довой Рычков, презирая смерть, 
самоотверженно работал по 
сборке паромов и наводке моста, 
своим энтузиазмом увлекая дру-
гих бойцов и как результат, пере-
права была наведена в срок, тем 
самым способствовал быстрому 
продвижению передовых войск».

Рассказывает Александр Бронников, депутат Кировской 
городской думы:

«Мой дед ушёл на войну в 18 лет»

ты стали переходить на сторону 
митингующих, уступать им доро-
гу. В этот момент с крыши ударил 
пулемет по всем, кто находился 
на проспекте. Оба брата вместе с 
другими солдатами бросились на 
крышу дома и сбросили пулемет-
чика на мостовую.

Из Петрограда Василий Фе-
дорович вернулся в родную 
деревню в изрубленной, про-
стрелянной шинели. С собой он 
привез редкую в то время швей-
ную машинку. Дома поступил на 
службу в только что созданную 
милицию, женился. По ночам 
увлеченно шил одежду для всей 
семьи на той самой машинке. 
Из-за наличия же машинки пы-
тались его раскулачить, но обо-
шлось. В 1930-е годы, во время 
репрессий, ушел из органов по 
собственному желанию. 

А в марте 1942 года, в 48 лет, 
он был призван на Великую 
Отечественную войну, и снова в 
город на Неве, в блокадный Ле-
нинград. Служил в 165-м полку 
НКВД, в бригаде по охране стра-
тегических объектов, охранял 
Дорогу жизни, по которой в го-
род везли хлеб. Прослужил толь-
ко год с небольшим. В июле 1943 

инском фронте. Награжден меда-
лью «За отвагу». 

18 февраля 1945 года был тя-
жело ранен в районе города Брес-
лау, потерял ногу выше колена. 
Когда родилась моя мама, отец 
назвал её Тамарой, в честь леча-
щего врача, спасшего ему жизнь. 

О войне ничего не рассказы-
вал, не любил вспоминать. Умер 
он 21 апреля 1971 года. 

Мой второй дед, Катаев Павел 
Иванович, родился 26 мая 1905 
года в деревне Боево Кирово-Че-
пецкого района.

Был призван на фронт 27 
июня 1941 года, на пятый день 
после начала войны. На момент 

ухода на фронт был женат, у 
него были две дочери (9 лет и 
4 года). 

Был в резерве главного ко-
мандования и поначалу служил 
в городе Калинин в звании гвар-
дии лейтенанта. Его постоянно 
переводили с фронта на фронт, 
участвовал в боях под Сталин-
градом.

Награжден медалями «За от-
вагу» и «За оборону Сталингра-
да».

Получил тяжёлое ранение в 
голову и контузию в ночь с 31 
декабря на 1 января 1944 года. 
После полугода, что он провел в 
госпитале, был комиссован, так 
как не мог передвигаться, не ви-
дел одним глазом и не слышал 
одним ухом.

Вернулся в звании гвардии 
майора в должности «начальника 
артвооружения полка тяжелых 
противотанковых гаубиц». 

После войны работал в Киров-
ском отделении перевозки почт, 
начальником почтового вагона.

Про войну старался не расска-
зывать, не любил смотреть филь-
мы о войне, считая, что там по-
казывали неправду. В 1948 году 
у него родился третий ребенок 
– это был мой папа, Владимир 
Павлович.

Умер Павел Иванович 30 сен-
тября 1978 года.

Рассказывает Илья Ронжин, куратор местных отделений 
Кировского отделения партии Справедливая Россия:

«Охранял Дорогу жизни»

года поступил в госпиталь с исто-
щением и умер в октябре 1943-го 
от голода. Похоронен в отдель-
ной могиле на Пискарёвском 
кладбище в Санкт-Петербурге. 
Посмертно награжден медалью 
«За оборону Ленинграда».
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– Николай Павлович Ма-
ковеев родился в 1913 году в 
селе Пустоши Орловского уез-
да (ныне – Оричевский район). 
Он старший брат моего деда, он 
вообще был старшим из шести 
детей в семье Маковеевых (двое 
сыновей умерли в возрасте 4 и 16 
лет от болезней, и впоследствии 
детей осталось только четверо). 
Мой дед Леонид Павлович был 
самым младшим. Сегодня ему во-
семьдесят восемь. 

Семья была крестьянская, тру-
долюбивая, всю жизнь работали 
на земле, пахали землю, имели 
лошадь, корову и кур. Отец изго-
тавливал кукол и ездил в район и 
город их продавать. 

Николай Павлович был учи-
телем, преподавал в местной 
школе. Чтобы учительствовать, 
окончил в Вятке педагогический 
институт, в то время носивший 
имя Владимира Ильича Ленина. 

Именно учеба спасла Нико-
лая Павловича от репрессий. В 
1931 году, когда он жил и учился 
в Вятке, всю семью – отца, мать, 
сводных братьев, сестер – раску-
лачили. Их всех, кроме матери и 
маленького Лёни, которому на 
день вынесения приговора было 
всего шесть дней от роду, отправи-
ли на спецпоселение в Свердлов-
скую область. Анастасию Ефи-
мовну с новорожденным сыном 
на руках пожалели и оставили в 
селе, выселив из дома в баню. На 
спецпоселении отец погиб при 
неизвестных обстоятельствах, 
а две сестры – Анна и Татьяна 
– сбежали, одной на тот момент 
было 12 лет, другой – 10, и верну-
лись в село. Только не в большой 
дом, который был отдан под кол-
хозные нужды, а в баню, где уже 
жили их мать и младший брат. Из 
этой бани мой дед потом уйдет в 
армию, в нее же вернется после. 

Дом семье через несколько 
лет все-таки вернули, а вот реа-
билитированы они были только 

ку на передний край. Противник 
оказал яростное сопротивление, 
но наши пехотинцы не отстают от 
танков, а с боем движутся вперед. 
В 13-12 передний край противника 
прорван, и завязался бой в глубине 
обороны. Вот первые пленные 12 
фрицев, чумазые, все дрожат. Май-
ор Филатов с одним танком блоки-
рует немецкие блиндажи. Фрицы 
поднимают руки». 

Позже, уже летом, полк уча-
ствовал в Курской битве. Именно 
в период битвы на Курской дуге 
связь с Николаем Павловичем 
была потеряна. Последнее свое 
письмо домой он отправил 18 
июля 1943 года.  Ему было 30 лет, 
и до сих пор он числится пропав-
шим без вести, а мы храним его 
письма. 

Но на войне бывают и момен-
ты радости. Так, во время нахож-
дения под Воронежем (а 605-й 
полк находился там с середины 
августа 1942 года до середины 
января 1943-го) Николай Пав-
лович встретился с Александром 
Степановичем – мужем сестры 
Анны. Тот служил в воздуш-
но-десантном корпусе. Говорят, 
что их забрасывали в тыл к нем-

цам. Домой он так и не вернулся. 
В электронной базе значится, что 
Александр Степанович выбыл в 
октябре 1942 года, ему тоже было 
тридцать лет, и их с Анной сын 
никогда не видел своего отца. 

Из письма Николая Павловича 
домой:

«Добрый день!!! Здравствуй-
те, многоуважаемые родители, 
пишет вам ваш сын Коля и шлет 
свой красноармейский привет 
всем родным и знакомым.

В первых строках моего письма 
я изливаю мысль свою в стихах:
Мои родные, уже поздний-

поздний вечер,
Июньский вечер теплый 

фронтовой.
Накинув серую шинель на плечи,  
Пишу письмо тебе, моя 

родная мама.

Сегодня мне никак не спится, 
На нашем фронте все идут бои.
Хочу с тобою, мама, поделиться,
В письме излить слова свои.

Мы когда-то с Вами жили,
С тех пор прошло немало 

трудных, грозных дней

Рассказывает Ксения Казакова, редактор газеты 
«Время справедливости на Вятке»:

«В бою за нашу землю умирая, 
Я твоё имя с чувством прошепчу»

в 1994 году. Дедушка до сих пор 
вспоминает это время как одно 
из самых тяжелых. Говорит, было 
настолько трудно, что его, еще 
грудничка, мама думала утопить, 
она даже пошла на озеро, но так и 
не смогла сделать это.

Николай Павлович был при-
зван на фронт 19 февраля 1942  
года Оричевским райвоенкома-
том. Писал домой маме очень тро-
гательные письма, прося направ-
лять ответ на адрес полевой почты. 
В письмах ничего не рассказывал 
о войне, не писал о боевых дей-
ствиях, а только интересовался 
новостями, справлялся о здоро-
вье и сообщал, что чувствует себя 
хорошо, жив и здоров. Именно по 
номеру полевой почты, уже после 
того, как появились электронные 
базы документов, удалось выяс-
нить, что служил он в 605-м стрел-
ковом полку 132-й стрелковой 
дивизии, которая в разное время 
была в подчинении 60-й, 13-й и 
70-й армий. 

Стрелковый полк, в котором 
служил Николай Павлович, 
участвовал в битве за Воронеж 
(как пишут историки, бои за 
этот город во многом предопре-
делили исход Сталинградской 
битвы и всех последующих 
сражений Великой Отечествен-
ной войны), в Воронежско-Ка-
сторненской операции, которая 
была одним из этапов Воронеж-
ско-Харьковской стратегической 
наступательной операции. Вед-
ший журнал боевых действий пол-
ка капитан Зорин так описал один 
из дней этого наступления: «26 
января 1943 года. В 9-10 началась 
артподготовка, которая длилась 45 
минут. Сплошной гул орудийных 
залпов. Восходит прекрасное солн-
це. На солнце сверкают вспышки 
разрывов, и немецкие блиндажи 
взлетают в воздух.  Командир пол-
ка решил наступать.

Вот последний залп дает «катю-
ша», и подразделения пошли в ата-

Войны суровой, где мы закалялись, 
Где стали крепче и еще сильней.

Мы ждем, родная, как и ждут 
другие,

Встречи нашей и свидания час. 
Приедут с фронта гости дорогие,
Встретите приветливо Вы нас.

Будет праздник радостного 
счастья

И разговоров наших океан.
Забудем всё – и горе, и несчастья,
И порастет травой на них 

бурьян.
И снова жизнь и труд вернутся
В стране на родине моей.

Здесь по ночам горит на фронте 
небо.

Оно бывает красным от ракет.
Дрожит земля от оружейных 

залпов,
И самолеты вьются в вышине.
И, может, в минуту эту 
Ты, мама, вспомнишь обо мне.

Не забывай меня, моя родная 
мама,

Забыть тебя я тоже не хочу.
В бою за нашу землю умирая,
Я твое имя с чувством прошепчу.

Но у меня всегда презренье 
к смерти,

Я жить умею в трудностях 
любых.

Пиши мне письма, мама дорогая,
Я с нетерпением жду, твой сын.
Они приносят радость, и веселье, 

и покой войны.

На этом, мама, и кончаю письмо 
свое. Извините, мама, может быть, 
Вам не понравится мое письмо, но 
лучше написать я не могу. Здесь, 
мама, пишут письма все стихами. 
Может, и лучше моего, но я чу-
жого не хочу, а пишу Вам мысль 
собственную свою.

Затем пока и до свидания, 
остаюсь жив и здоров, и Вам того 
желаю, всего хорошего в делах 
Ваших. Пишите письма, описы-
вайте все, что есть нового на ва-
шем фронте».

С приветом к Вам Коля Мако-
веев,

11.06.43 г.

Рассказывает Татьяна 
Платунова, депутат 
Законодательного собрания 
Кировской области:

«До войны дед 
работал в колхозе»

– Мой дед Лимонов Спири-
дон Меркурьевич родился в 1913 
году. 

До войны работал в колхозе 
с лошадьми. Участвовал в Со-
ветско-финской войне. В авгу-
сте 1941 года ушел на фронт. 
В феврале 1942-го пропал без 
вести. Односельчанин, который 
воевал вместе с дедом, расска-
зывал, что было очень голод-
но, солдаты были измождены, 
мой дед еле залезал на лошадь. 
Потом их часть попала в окру-
жение. Больше ничего о нем не 
знаем.

Из обобщённого банка данных 
(ОБД) «Мемориал»*:

Лимонов Спиридон Мер-
курьевич был призван на фронт 
28 августа 1941 года Бельским 
райвоенкоматом Кировской об-
ласти (ныне территории этого 
района упразднены, вошли в 

состав Фалёнского района. – 
Прим.ред.).

Последнее место службы: 
1126-й стрелковый полк 334-й 
стрелковой Витебской ордена 
Суворова дивизии.

Воинское звание: красноармеец.
Дата выбытия: февраль 1942 

года.
Из характеристики полка:

1126-й стрелковый полк в со-
ставе 334-й стрелковой дивизии 
начал формироваться в первых 
числах сентября 1941 года в Вы-
сокогорском районе Татарской 
АССР.

7 ноября 1941 года в соста-
ве дивизии выступил к новому 
месту дислокации – в Коверни-
но Горьковской области, имея в 
своем составе 640 человек. Там 
укомплектование и формирова-
ние полка продолжилось, и 1 де-
кабря 1941 года полк поступил в 
состав действующей армии (Мо-
сковская зона обороны), имея в 
своем составе 3069 человек. 

В период с 7 по 18 декабря 
полк занимал оборону по реке 
Пахра с задачей не допустить 
прорыва противника с На-
ро-Фоминского направления к 
Москве.

С 19 декабря 1941 года полк 
в составе дивизии включен в 
состав 27-й армии, реорганизо-
ванной 27 декабря 1941-го в 4-ю 
ударную армию. 

…С 26 января по 1 февраля 
1942 года полк (без 1-го стрелко-
вого батальона) в составе дивизии 
совершил марш и к утру 1 февра-
ля сосредоточился в районе Воро-
нино, Корени, Маклок.

Один стрелковый батальон был 
оставлен в п. Нелидово с задачей 
оборонять и удерживать Нелидово 
до подхода частей 22-й армии.

В ночь на 8 февраля полк по 
приказу штарма (штаб армии. 
– Прим. ред.) вновь выступил 
в п. Нелидово для обеспечения 
тыла армии, куда и прибыл к ис-
ходу 10 февраля 1942 года. 

Поселок Нелидово к этому 
времени оборонялся партизан-
ским отрядом в 200 человек и 
139-м и 141-м лыжными батальо-
нами.

Противник, стремясь вновь 
овладеть Нелидово и выйти в 
тыл 4-й ударной армии, повел в 
наступление с востока, юго-вос-
тока и юга на Нелидово, вводя в 
бой крупные силы, не менее пе-
хотного полка.

Командир 1126 сп, подчинив 
себе партизанский отряд и лыж-
ные батальоны, занял круговую 
оборону, выслав усиленное бое-
вое охранение в район Плавно и 
Дулёво – Шейкино.

С 10 по 20 февраля полк вел 
тяжелые оборонительные бои 
с наступающим противником. 
Авиация противника ежеднев-
ными налетами подвергала 
жестокой бомбардировке по-
зиции полка и поселок Нели-
дово.

Отразив несколько атак про-
тивника, полк отбросил его и 
удержал Нелидово. 

Особо ответственная боевая 
задача, поставленная перед пол-
ком командованием армии, была 
выполнена. 

* ОБД «Мемориал» – обоб-
щённый электронный банк 
данных (ОБД), содержащий 
информацию о советских вои-
нах, погибших, умерших и про-
павших без вести в годы Вели-
кой Отечественной войны, а 
также в послевоенный период. 
База данных создана Мини-
стерством обороны Российской 
Федерации.

Н.П. Маковеев – крайний слева в среднем ряду.
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АКТУАЛЬНО ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

«Малый бизнес умирает…»

Реальных мер нет
– Малый бизнес умирает, 

нет ни одной реально полезной 
меры поддержки. Абсолютно 
непонятно, чего ждать. Как вы-
живать? Многие предприни-
матели пытаются спасти биз-
нес, выжить, найти средства 
на зарплаты сотрудникам в 
нерабочий период, но про-
блема вся в том, что никто не 
знает, что будет завтра, будут 
ли какие-то меры поддержки, 
сколько продлится карантин, 
кому можно работать, кому 
– нельзя, – рассказывает де-
путат областного Законода-
тельного собрания Павел До-
рофеев. 

И действительно, сегодня 
у предпринимателей больше 
вопросов, чем ответов. Мно-
гие из них остались факти-
чески наедине с кризисом. 
Некоторые переживают мол-
ча, некоторые бьют в набат и 
публично призывают власти 
к более кардинальным мерам. 
Так, недовольные предпри-
ниматели  написали откры-
тое письмо, в котором, кроме 
перечисления необходимых к 
принятию мер, потребовали 
отставки главы региональ-
ного министерства экономи-
ческого развития Натальи 
Кряжевой. 

Это письмо появилось 
как раз на следующий день 
после того, как 6 апреля к 
работе вернулись сотрудни-
ки 140 системообразующих 
предприятий региона. Им, 
несмотря на острую ситуа-
цию с коронавирусом, раз-
решили выйти на работу 
с учетом соблюдения всех 
мер предосторожности. Для 
остальных режим самоизоля-
ции был продлен до 30 апреля, 
и на момент написания статьи 
по-прежнему не разрешена 
деятельность организаций, в 
которых может наблюдаться 
скопление людей. Это заве-
дения общественного пита-
ния, непродовольственные 
магазины, салоны красоты, 
парикмахерские, бассейны, 
спортивные залы, кинотеа-
тры, торговые центры, досу-
говые заведения, бани, сау-
ны, офисные центры и т.д. По 
сути, практически вся сфера 

малого и среднего бизнеса, 
в которой, по данным стати-
стики, заняты более трети 
экономически активного на-
селения Кирова, оказалась не 
у дел. Сегодня все эти люди 
в большинстве своем пере-
ведены на удаленный режим 
работы там, где это возмож-
но, в остальных организаци-
ях – просто выведены на вы-
ходной. При этом, напомним, 
бизнесу запрещено уволь-
нять сотрудников и сокра-
щать им заработную плату. И 
если бизнес зачастую готов 
выполнять эти условия, то 
владельцы арендуемых ими 
площадей и ресурсоснабжа-
ющие организации не готовы 
идти навстречу предприни-
мателям, создавая дополни-
тельные проблемы и без того 
в кризисной ситуации. 

– Мы даже не думаем, что 
будем работать после 24 апре-
ля, рассчитываем открыться 
к 1 июня. Обращаемся к ре-
сурсоснабжающим компа-
ниям, просим об отсрочке 
платежей, но они нам отве-
чают, что ничего страшного 
не произошло и мы обязаны 

платить, – рассказал изданию 
bnkirov.ru Петр Кочетов (сеть 
столовых «Сели-Поели»).

До сих пор нет понимания 
и по обязательным для биз-
неса платежам. Введенная 
отсрочка по налогам, по мне-
нию предпринимателей, вряд 
ли может существенно улуч-
шить их положение. 

– Бизнесу сейчас очень 
тяжело, даже тем предприя-
тиям, которые не прекратили 
работу. Как правило, в их про-
изводственных цепочках есть 
те, кто работу прекратил, поэ-
тому простой одного так или 
иначе сказывается на всех. 
Подушки безопасности, ду-
маю, почти ни у кого нет, ма-
лый бизнес живет от получки 
до получки, как говорится.

Сейчас только начинают 
вводить более-менее реальные 
меры поддержки, например вы-
плачивать на каждого сотруд-
ника за апрель-май по 12 тысяч 
103 рубля, но и то эта мера не-
достаточная. Да и озвучили ее 
спустя месяц после наложе-
ния ограничений на ведение 
бизнеса, когда часть предпри-
ятий уже закрылась, так и не 

Пандемия коронавируса в России ещё не достигла своего пика. Пик забо-
леваемости в нашей стране, по мнению одних экспертов, ожидается в 
июне-июле. Такого мнения, в частности, придерживается врач-инфек-
ционист, профессор, доктор медицинских наук Николай Малышев. По 
мнению других, пик ожидается в начале мая. Такое мнение высказывает 
руководитель Федерального медико-биологического агентства, бывший 
министр здравоохранения России Вероника Скворцова. Но, как бы то 
ни было, нашей стране после прохождения пика заболеваемости, когда 
число заболевших пойдёт на спад, потребуется ещё несколько месяцев, 
чтобы полностью победить опасную инфекцию. Куда больше времени 
потребуется на восстановление мировой и российской экономики. И 
здесь счёт идёт на годы. О том, как в период пандемии чувствует себя 
кировский бизнес, – в нашем материале

дождавшись спасательного 
круга, если, конечно, 12 тысяч 
103 рубля на человека им яв-
ляется. Отсрочка по налогам, 
на мой взгляд, мера тоже весь-
ма странная. Как можно пла-
тить налоги, пусть и позднее, 
если бизнес закрыт, у него ну-
левая выручка. Мораторий на 
проверки бизнеса, введенный 
нашими властями, мне тоже 
не совсем понятен. Если биз-
нес закрыт и все мысли пред-
принимателя о том,  где взять 
деньги, чтобы спасти его и не 
закрыться, то никто точно не 
будет думать о проверках, – 
продолжает Дорофеев.

По его словам, налоги 
нужно отменять полностью 
на период приостановления 
деятельности предпринима-
телей, с поэтапным восста-
новлением выплат после по-
явления выручки. И вводить 
данную меру нужно было 
сразу – в день введения огра-
ничений. 

– Пакет мер нужно было 
принимать сразу, когда пред-
приниматели сидели и про-
считывали все возможные 
варианты, что если они сейчас 
примут решение спасти биз-
нес и найти деньги на все рас-
ходы, – а это в основном при-
влечение кредитных средств, 
– то сразу встанет вопрос, за 
счет чего их потом возвра-
щать. У них должна быть уве-
ренность в том, что в будущем, 
после восстановления рабо-
ты, можно будет эти креди-
ты вернуть за счет экономии 
на налогах. И это могло бы 
стать аргументом для пред-
принимателя при принятии 
решения, ведь в любом случае 
он составляет бизнес-план, 
а когда тишина и властями 
предлагается ряд пустых, бес-

полезных мер на протяжении 
месяца, то, поверьте, не каж-
дый будет ждать, – уверен Па-
вел Дорофеев. 

Никаких 
налоговых каникул

Не согласны с предлагае-
мыми властями мерами по 
поддержке предпринимате-
лей и в Котельниче. 

– Например, поддержка 
для ИП в виде отсрочки по 
уплате страховых взносов на 
полгода. Денег уже сегодня 
нет, чтобы платить, и через 
полгода они вряд ли появят-
ся. При этом платить при-
дется всё равно, так в чем тут 
реальная поддержка? А от-
срочка по аренде?! Касается 
это только аренды муници-
пальных и государственных 
помещений, которые состав-
ляют небольшой процент. 
Предприниматели начинают 
закрываться, за аренду пла-
тить нечем, а на «заморозку» 
арендных платежей не каж-
дый арендодатель готов пой-
ти. Рыночные отношения! Ни 
о каких каникулах, отсрочках 
разговоров быть не может. 
Лишь заморозка части ком-
мунальных платежей и на-
логов, причем не только для 
бизнеса, но и для всего насе-
ления. Наша страна прощает 
баснословные долги другим 
странам, пора бы и про своих 
граждан вспомнить. В идеале 
бы и пересчитать платежи по 
кредитам, но где там – еще 
налог на проценты по вкла-
дам введут, вот это отличная 
«помощь»! – возмущается 
владелица юридической кон-
сультации, депутат Котель-
ничской городской думы 
Светлана Пасынкова. 

Опрошенные нами экс-
перты сходятся во мнении: 
предлагаемые и уже введен-
ные меры поддержи бизнеса 
явно недостаточны, это ско-
рее полумеры, а полумерами 
в ставшей уже критической 
ситуации не обойтись. 

– Последствия точно будут 
не радужные, но степень их и 
период выхода в стандарт-
ную жизнь будут зависеть от 
продолжительности самоизо-
ляции. Люди находятся дома, 
если кто-то еще не потерял 
доход, то почти у каждого 
второго он сократился. Люди 
сейчас тратят свои послед-
ние зарплаты, накопления, и 
после отмены самоизоляции 
многие будут долго нахо-
диться в режиме экономии, 
поэтому, помимо полного 
отсутствия выручки теперь, 
предприниматели еще долго 
будут пожинать плоды в виде 
крайне сниженного спроса 
на свою продукцию и услу-
ги. Процесс восстановления 
может растянуться на годы, – 
считает Павел Дорофеев.
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Арестован вице-губернатор 
Кировской области

В ночь на 3 апреля в Кирове 
задержали с поличным третье 
лицо региона – вице-губер-
натора Кировской области, 
заместителя председателя пра-
вительственной комиссии по 
противодействию коррупции 
Андрея Плитко. Сотрудники 
регионального УФСБ аресто-
вали его при получении взятки 
в размере 3,4 млн. рублей, ко-
торые ему передавал министр 

Владимир ЖУРАВЛЁВ, 
руководитель фракции Спра-
ведливая Россия в Кировской 
городской думе:

МНЕНИЕ

гуры – это Чурин (Александр 
Чурин, председатель прави-
тельства Кировской области. 
– Прим. ред.) или Курдюмов 
(Дмитрий Курдюмов, первый 
заместитель председателя пра-
вительства области. – Прим. 
ред.). В администрации пре-
зидента сказали, что первому 
лицу – президенту – об этом 
доложено. 

Одновременно хочется 
сказать, что на контроле у 
правоохранительных органов 
находятся еще два действую-
щих министра из правитель-
ства Кировской области. Воз-
можно, вскоре мы услышим 
еще о двух громких происше-
ствиях. 

Хочется задать губернато-
ру вопрос: это и есть то наве-
дение элементарного порядка, 
о котором он нам говорил?

В Кирове продолжается расследование уголовного дела в отно-
шении экс-мэра города Кирова и бывшего секретаря регионально-
го отделения партии «Единая Россия» Владимира Быкова. Быв-
ший чиновник, напомним, был задержан в ноябре прошлого года. 
Его обвиняют в получении взятки от предпринимателя за заклю-
чение договоров с городским Автотранспортным предприятием. 
По версии следствия, Быков получил 7,8 млн. рублей.

Как сообщили в Следственном управлении Следственного 
комитета РФ по Кировской области, следователи установили 
новые эпизоды преступной деятельности Быкова. По версии 
следствия, бывший мэр в течение четырех лет помогал мест-
ному предпринимателю похищать средства АТП. Махинации 
проходили путем закупки дешевых нефтепродуктов под видом 
дизельного топлива. Разница между стоимостью двух видов 
топлива составила 22 млн. рублей – эти деньги предпринима-
тель забрал себе. В отношении Быкова возбуждено дело о по-
собничестве в мошенничестве в особо крупном размере.

Кроме того, следователи считают, что Быков получил 1,5 
млн. рублей в 2011 году через посредника за сотрудничество с 
ООО «Удобный маршрут». Как пояснили в СК, Быков в силу 
должностного положения мог обеспечить и заключение дого-
воров, и последующее финансирование. В отношении Быкова 
возбуждено дело о взятке в особо крупном размере.

Сейчас Быков находится под домашним арестом, а следова-
тели решают вопрос о предъявлении ему окончательного обви-
нения. На имущество Быкова наложен арест.

Отметим, Владимир Быков стал мэром Кирова в 2007 году. 
Должность он занимал до 2016 года, когда стал спикером об-
ластного Заксобрания. В 2014 году Быков возглавил областное 
отделение «Единой России». Осенью прошлого года он оставил 
все посты из-за коррупционного скандала, а спустя несколько 
недель после отставки стал фигурантом уголовного дела.

На экс-мэра Кирова 
завели ещё два дела Лес

Директора Кировского государственного лесохозяй-
ственного центра Андрея Туева подозревают в получе-
нии порядка 4 млн. рублей за заключённые договоры 
купли-продажи древесины. Средства он получал лично и 
через посредников. 

Туева задержали в январе 2020 года. Сейчас он на-
ходится под стражей. Заместитель директора по коммер-
ческим вопросам «Кировгослесхоза» тоже находится под 
следствием: его задержали в конце января 2020 года за 
получение взятки в размере 400 тысяч рублей.

Покровительство
Бывший глава Малмыжского района Валерий Кон-

стантинов был признан виновным в нескольких эпизодах 
взяточничества за помощь при разрешении финансовых 
вопросов в пользу местных предпринимателей. На его 
счету суммы взяток от 10 до 100 тысяч рублей. Констан-
тинову запретили занимать должности на государствен-
ной и муниципальной службе четыре года и обязали 
выплатить штраф в размере 7 млн. рублей, тюремного 
срока он избежал.

Дороги
Бывший первый заместитель директора КОГП «Вятав-

тодор» Николай Ашеев обвинялся в получении взятки с 
вымогательством. По версии следствия, он способство-
вал заключению договора субподряда на ремонт дороги 
по федеральной программе и пообещал беспрепятствен-
но принять работу. За это он потребовал 1 млн. рублей от 
субподрядчика. Первую часть суммы – 500 тысяч рублей 
– он успел получить, а потом информацию о его незакон-
ной деятельности передали в правоохранительные орга-
ны. Ашеева задержали, в октябре 2019 года следствие 
завершилось, дело передали в суд.

Под следствием находится целая группа чиновни-
ков, состоящая из бывшего депутата Кировской город-
ской думы Дмитрия Никулина, бывшего директора ООО 
«Электронный проездной», экс-начальника Центральной 
диспетчерской службы, учрежденной администраци-

лесного хозяйства региона 
Алексей Шургин. Он также 
был задержан. 

Уголовное дело возбуж-
дено по статье о получении 
взятки в особо крупном раз-
мере (ч. 6 ст. 290 УК РФ). 

По версии следствия, в 
2018 году Плитко, используя 
свои служебные полномочия, 
создал организованную пре-
ступную группу. Ее участни-

ки получали взятки в особо 
крупном размере от индиви-
дуальных предпринимателей 
и юридических лиц Киров-
ской области за заключение 
с «Кировгослесхозом» дого-
воров о купле-продаже древе-
сины.

4 апреля по решению суда 
Андрей Плитко помещен в 
СИЗО, а Алексей Шургин – 
под домашний арест. 

Его обвиняют в получении взятки

– В ведомстве Кириенко 
(Сергей Кириенко, первый 
заместитель руководителя 
Администрации Президента 
России. – Прим. ред.) срав-
нили задержание Плитко с 
государственной изменой и 
предательством.

Губернатор Игорь Васильев 
всегда говорил, что это его осо-
бо доверенное лицо, его правая 
рука и друг, который с ним ра-
ботал в различных органах фе-
дерального уровня с 2001 года. 
При всем вышесказанном 
правильное решение губерна-
тора – добровольно подать в 
отставку. Его политическая ре-
путация и авторитет на нуле. 
Сегодня в администрации 
президента рассматривают два 
варианта замены Васильева 
на временно исполняющего 
обязанности. Вероятные фи-

Альберт БИКАЛЮК, де-
путат Кировской городской 
думы:

– Когда губернатор при-
шел в область, он говорил 
о наведении элементарного 
порядка, в том числе в лес-
ной сфере. Что мы видим? 
Вместо того чтобы помогать 
людям в трудное время, при-
нимать жесткие и быстрые 
решения, работать на опере-
жение в условиях пандемии, 
чиновники берут взятки. Им 
некогда, до поддержки бизне-
са и простых людей руки не 
доходят.

Думаю, что и в нашем ре-
гионе в ближайшее время 
президентом должны быть 
приняты кадровые решения. 
Требование президента ра-
ботать «на опережение» ру-
ководством региона воспри-
нято дословно, взятки стали 
брать «опережающими» тем-
пами!

Сейчас Владимир Быков находится под 
домашним арестом

На чём ещё попадались кировские чиновники?
ей города Кирова, Александра Рыболовлева, бывшего 
начальника отдела транспорта администрации Кирова 
Олега Чичибабина, экс-директора ООО «Электронный 
проездной» Анатолия Ганьбы, из-за махинаций на сумму 
более 30 млн. рублей в ООО «Электронный проездной» 
и муниципальной ЦДС. В декабре прошлого года всем 
четверым были вынесены обвинительные приговоры, 
однако уже в феврале коллегия областного суда приго-
воры отменила и направила дело на повторное рассле-
дование. По сообщениям СМИ, такая комбинация может 
привести к появлению в деле нового фигуранта – главы 
преступной группировки. В качестве одной из версий от-
носительно того, кто им может быть, называется бывший 
глава Кирова Владимир Быков. 

Образование
Бывший директор спортивной школы «Юность» 

Дмитрий Логиновский находится в СИЗО с августа 2019 
года. Он подозревается в нескольких эпизодах взяточ-
ничества. Попался Логиновский при получении 84 тысяч 
рублей от одного из кировских предпринимателей за за-
ключение договора на предоставление гостиничных услуг 
для воспитанников школы.

Ещё один руководитель учреждения образования – Ва-
лерий Дегтярёв, находясь в должности директора Вятского 
железнодорожного техникума, способствовал заключению 
сделки с компанией на оказание услуг колледжу. За это 
Дегтярёву передали «подарки» – электронные часы, пе-
ро-карандаш и планшет – общей суммой 200 тысяч рублей. 
В ноябре 2019 года его задержали и поместили под стражу. 
Следствие в отношении его продолжается.

Силовые структуры
Не обошли коррупционные скандалы и силовые струк-

туры. Одно из самых громких дел не только области, но 
и страны было рассмотрено судом в 2013 году. Замести-
тель прокурора Кировской области Владимир Быков (не 
бывший мэр) был приговорён к четырём годам колонии и 
штрафу в 4 млн. рублей.

По материалам Свойкировский.
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на Вятке

С Днём Победы!

Есть ли в нашей стране более патриотичный, более торжествен-
ный и более единящий всех нас праздник, чем День Победы? Наверное, 
нет. 

Да и слов таких, которыми мы могли бы выразить всю нашу призна-
тельность и благодарность тем, кто 75 лет назад проливал кровь на 
фронтах Великой Отечественной войны, наверное, тоже нет. Просто 
потому, что словами это выразить невозможно, так же как нам, се-
годняшним, невозможно представить, как наши отцы, деды, прадеды 
многие сутки проводили под холодным дождем, снегом, в сырой, мно-
го дней не просыхавшей одежде, как ноги их утопали в грязи окопов, а 
курок винтовки не поддавался обмороженным пальцам, или в летний 
зной под палящим солнцем совершали многокилометровый марш-бро-

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Скраб. Таз. Раж. Обапол. Гуру. Ива. Ост. До. Латук. Рык. Обух. Наум. Сова. Сатана. Юнга. Арык. Ату. Пена. Одра. Служба. Школа. Зал. Енот. Слив. Ананас. Сумо. Оборот. Таро. Дефис. Риза. Анис. Сон. Сани. Крот. Дуб. Колода. Спа. Тара. Ужас. Кат.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Квасник. Удар. Обмен. Лагуна. Офис. Бука. Пас. Ласка. Штурман. Разворот. Бзик. Бита. Сколиоз. Браво. Рада. Варево. Джонатан. Табу. Ло-тос. Статика. Баул. Насос. Батут. Улар. Хадж. Носок. Ход. Боа. Ода. Лопата. Сенат.

сок, неся на своих плечах оружие, боеприпасы, воду… И какое счастье, 
что представить это невозможно, да и не нужно, потому что мирное 
время не требует таких жертв. 

А тогда, на войне, каждый день, каждый час был героическим. 
Поэтому каждый красноармеец – солдат и офицер – Герой! 

И какой бы сегодня ни была жизнь вокруг нас, в ее основе – мир, 
который подарили нам они – бойцы Красной армии, 1418 дней и ночей 
сражавшиеся на полях Великой войны, выстоявшие в тяжелых боях, 
выдюжившие все невзгоды и вырвавшие нам шанс на мирное небо.

И пусть это небо всегда остается мирным.
С праздником вас! С Днём Победы!

Депутат Государственной думы Вадим БЕЛОУСОВ.


